



柏の葉だより



市川市立第五中学校

第2号 令和4年5月2日

「学校教育目標」

学ぶ楽しさを知り 生きる喜びが分かる 心身ともにたくましい生徒の育成を目指す

令和4年度の中学校生活

令和4年度がスタートして1か月が過ぎようとしています。新しいクラスや新しい友達にも慣れ、新型コロナウイルス感染症対策による活動の制限下でも学校内では生徒たちの元気で前向きな姿勢が見られます。先日は、保護者会・オープンスクールへのご来校くださりありがとうございました。短い時間でしたが、学年・学級経営方針などにご理解いただけましたら幸いです。

さて、新型コロナウイルス感染症第6波の高止まりや、ウイルスの変異による再拡大など学校現場では感染予防に気を緩めることなく取り組んでいかなければなりません。少しずつ通常に近い形式での学校生活に戻しつつあります。今年度は5月10日(火)からの3年生の修学旅行が2年ぶりに実施できます。また、5月21日(土)の体育祭は先日のオープンディの様子を検討しながら、保護者の参観方法を考えていきます。

ウイズコロナ時代の学校づくりは「正しく恐れ、学びを止めない」ことです。3密(密閉・密集・密接)回避の徹底に加えて、マスクの着用、うがいや手洗いの遂行、換気、登校時の検温など気を緩めることなくしていきます。ご家庭でのご理解とご協力をお願いいたします。



部活動保護者会

部活動は教育活動において、社会性とコミュニケーション能力を身に付けることができる大切な機会です。市川市では学校部活動の運営方針が昨年改訂され、本校でもこの運営方針に基づいて活動しています。

さて、本校に限らず現在の中学校教師の実情は、残業時間の過労死ラインを超えている教職員が多く存在し、部活動顧問のなり手がいない、さらに教職員自体のなり手さえ不足している状況です。また、何とかお願いして部活動顧問を引き受けてくれた教職員の中には担当する部活動の活動経験がなく、専門の指導のために勉強しながら指導している教職員が多くいます。

これからの部活動の在り方は『生徒にとっても教職員にとっても魅力ある部活動の実現』に努めなければなりません。

部活動を支える環境整備としては一般に次の5点が大切です。

- 1点目 学校規模や実情に応じた部活動の設置
(本校の場合、学校規模に対して多くの部活動があります)
- 2点目 可能な限り複数顧問体制
(こちらは、兼部などをお願いしながら、可能な限り対応しています)
- 3点目 外部指導者の活用

4点目 参加する大会の精選

以上の4点はコロナ禍の中、また教員の働き方改革の現状も踏まえ、今後さらなる検討が必要であり、推進していきます。

5点目 保護者との協力

子供たちの健全な育成のためには、学校と家庭が良きパートナーとなって目的を共有して取り組むことが大切です。特に部活動に対しては「取り組みの意欲」に学校と家庭・生徒の間に、開きがある場合があります。部活動ごとに実施される保護者会や休日などの部活動の参観などで各顧問とコミュニケーションをとり、この開きを縮めていただきお互いの協力体制を整える場にしていただければ幸いです。

家庭・生徒との意見交換を通して生徒の主体性を尊重し、短い時間で効果が得られる部活動にしていきたいと思っております。よろしくお願いいたします。(各部活動保護者会校長挨拶より)

体育祭の練習が始まっています

5月になり、体育祭の練習が本格的に始まりました。また、今年度の日程は3年生にとっては修学旅行の次の週での開催であり、短期集中での取り組みが必要です。ウイズコロナ時代に加え、急激な気温上昇やコロナ禍の中での運動不足の生徒も見られ、熱中症対策にも例年同様に注意して取り組まなければなりません。十分な睡眠時間と朝食をしっかりと、タオル、水筒などの熱中症対策を生徒自身で考え、身に付けていくようお願いいたします。

尚、今年度の体育祭も新型コロナウイルス感染症予防を第一にした活動になります。変異株の流行による恐れが増し、不安はありますが、今までよりいっそう3密を避ける活動の徹底を図るためにも、校庭では生徒の応援席を可能な限り広げます。3学年合同での実施や生徒の主体的な活動(生徒の活動をできる限り大切にする・正しく恐れ学びを止めない)のためにも来賓の方々のご参観は控えさせていただきます。また保護者の方も学年ごとに時間をわけ制限していきます。生徒の活動・活躍の場面をご家庭の方とタイムリーに共有できないケースが多々生じることがあり、誠に申し訳ありませんが、ご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。

オープンスクールご協力ありがとうございました

4月23日(土)、2年ぶりに土曜日の日程で、オープンスクールを実施することができました。参観についてはご家族1名とし、参観時間は2時間までとさせていただきます。また、密を避けるための教室への入室は、授業の前半部分は男子生徒の保護者様、後半部分は女子生徒の保護者様、さらにお時間のある方はなるべく午前中の参観をお願いしました。

今回のオープンスクールのご協力を参考にしながら、5月21日(土)の保護者の参観方法も検討し、後日ご連絡いたします。



＜大型TVモニターで視覚に訴える授業風景＞



五中 HP を
ご覧ください

＜文責・川俣＞

